

## SEPTIEMBRE 2023

TITULAR	NOTA	FUENTE
<p><b>Sequía golpea a los más pobres del triángulo norte</b></p>	<p>María Aguilar regó sus chiles, berenjenas, ayote y hierbas aromáticas. Admiró los cogollos de unas matas esa mañana del 1 de julio. Pero tres horas después de regarlos, mostró lo que quedaba: unos tronquitos verdes, cercenados a ras de tierra. Un grupo de iguanas de buen apetito se comió en segundos el trabajo de tres meses o más, en el cantón Garita Palmera, Ahuachapán, El Salvador.</p> <p>Raúl García, en la aldea La Mina de Jocotán, en Chiquimula, Guatemala, ha rellenado de urea al pie de cada mata de milpa con la esperanza de que crezcan. Ya perdió la primera cosecha después de 22 días seguidos sin lluvia. Su primer cultivo, al que llama huatal, se achicharró al sol.</p> <p><a href="https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/sequia-cambio-climatico-el-salvador-guatemala-honduras-danos-en-los-cultivos/1086680/2023/">https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/sequia-cambio-climatico-el-salvador-guatemala-honduras-danos-en-los-cultivos/1086680/2023/</a></p>	<p><b>EDH</b> <b>Pág.2 y 3</b> <b>Viernes 1</b> <b>Septiembre 2023</b></p>
<p><b>Juzgado ambiental ordena a empresas suspender extracción en el “cerrito” de Quezaltepeque</b></p>	<p>Las empresas La Peña S.A. de C.V., MEGA BLOCK S.A. de C.V. Sociedad PRECASA S.A de C.V. SALTEX, ROCA y prefabricados PRECASA tendrán que suspender inmediatamente la extracción de material pétreo del cerrito Quezaltepeque, según lo ha ordenado el juzgado ambiental de San Salvador.</p> <p>Fue el 26 de abril de este año que la Mesa Territorial del Foro del Agua de la Zona Norte de La Libertad y la Asociación Nayarit Mujeres y Juventudes presentaron una denuncia contra dichas empresas, solicitando al Juzgado Ambiental de San Salvador la suspensión de la extracción del material pétreo por la destrucción ambiental, el aumento en la vulnerabilidad de más de 2,300 familias empobrecidas y la disminución de la recarga hídrica.</p>	<p><b>Diario Co Latino</b> <b>Pág.3</b> <b>Sábado 2</b> <b>Septiembre 2023</b></p>
<p><b>Las esperanzas se evaporan en el corredor seco</b></p>	<p>Los habitantes del cinturón más árido de Centroamérica tienen que exprimir los pocos recursos que reciben de la naturaleza y del Estado para poder sobrevivir. Sequía, lluvias extremas, pobreza crónica y hambre son las condiciones cotidianas de los 113 municipios más vulnerables en Guatemala, El Salvador y Honduras. El municipio de Jocotán, en el departamento de Chiquimula, Guatemala, está en un valle. Alrededor, verdean silenciosos varios cerros.</p> <p>En ellos viven decenas de comunidades rurales que, a simple vista, no se ven. Para llegar a ellas es necesario subir caminos de piedras sueltas que fácilmente rondan los 45 o 50 grados de inclinación, a veces atravesar ríos, sortear abismos, y cruzar en curvas imposibles. La Mina, donde Raúl García tiene su milpa, es una de esas comunidades ocultas. Él se para a la orilla de un paredón de tierra inclinado. Ya se acostumbró a sembrar en desnivel. Cuando tira sus semillas, sabe que debe poner bien el pie porque si no se irá de rodada. Sus matas están pequeñas la última semana de julio de 2023: son la segunda siembra. La primera se perdió tras 22 días sin lluvia.</p>	<p><b>EDH</b> <b>Pág.2 y 3</b> <b>Sábado 2</b> <b>Septiembre 2023</b></p>

	<a href="https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/las-esperanzas-se-evaporan-en-el-corredor-seco/1086748/2023/">https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/las-esperanzas-se-evaporan-en-el-corredor-seco/1086748/2023/</a>	
<b>Avance en la lucha ecofeminista por El Cerrito de Quezaltepeque</b>	<p>Las comunidades y organizaciones celebran la sentencia emitida por el juzgado ambiental y afirman que este es un avance en la lucha por la defensa de El Cerrito. Estas medidas cautelares serán por dos meses. Además de la suspensión de actividades extractivistas, el Juzgado Ambiental solicitó que el Ministerio de Medio Ambiente examine el daño ambiental provocado por las empresas y evalúe los permisos ambientales; que el Ministerio de Economía reconsidere las concesiones otorgadas a dichas empresas y considerar el inicio del proceso con las empresas que no poseen este requerimiento.</p> <p><a href="https://revistalabrujula.com/2023/09/04/avance-en-la-lucha-ecofeminista-por-el-cerrito-de-quezaltepeque/">https://revistalabrujula.com/2023/09/04/avance-en-la-lucha-ecofeminista-por-el-cerrito-de-quezaltepeque/</a></p>	<b>Revista La Brújula</b> <b>Lunes 4</b> <b>Septiembre 2023</b>
<b>Vecinos denuncian contaminación</b>	Habitantes de la colonia Escalón, San Miguel, afirmaron que desde hace varios días descargas de agua contaminada son depositadas en la quebrada que atraviesa la zona. Dicen que normalmente la quebrada está seca, pero que al menos tres días de la semana se llena de agua sucia. No saben la causa.	<b>LPG</b> <b>Pág.28</b> <b>Martes 5</b> <b>Septiembre 2023</b>
<b>Temen que se reanude presa hidroeléctrica en el río Sensunapán</b>	<p>Mujeres indígenas de la Mesa por la Sustentabilidad de los Territorios de Sonsonate expresaron ayer su preocupación por la posible reanudación del proyecto de construcción de una octava hidroeléctrica en el río Sensunapán.</p> <p>El 23 de febrero pasado, la Cámara Ambiental de Segunda Instancia notificó a organizaciones ambientalistas que había decidido archivar y dar por cumplidas las medidas de protección para el río, ordenadas en 2020 a los ministerios de Medio Ambiente y Recursos Naturales (MARN) y de Cultura. La comunidad advirtió que con la decisión se abrían de nuevo las puertas para el proyecto.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Temen-que-se-reanude-presa-hidroelectrica-en-el-rio-Sensunapan-20230906-0113.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Temen-que-se-reanude-presa-hidroelectrica-en-el-rio-Sensunapan-20230906-0113.html</a></p>	<b>LPG</b> <b>Pág.5</b> <b>Jueves 7</b> <b>Septiembre 2023</b>
<b>Mujeres Indígenas exigen virilización de sus derechos y respeto por bienes naturales</b>	<p>“Vivo en la comunidad de Sisimitepet, y en el Día Internacional de la Mujer Indígena queremos recordarle al Estado salvadoreño y la población en general, que las mujeres indígenas de los pueblos nahua pipiles, existimos”, dijo Sofía Morán, integrante del Comité Indígena para la Defensa de los Bienes Naturales de Nahuizalco, Sonsonate. La declaración de Sofía fue dada en el marco de que diversas organizaciones comunitarias de Pueblos Indígenas se pronunciaron al conmemorar del Día Internacional de la Mujer Indígena, con el acompañamiento de la Unidad Ecológica Salvadoreña (UNES) y la Fundación de Estudios para la Aplicación del Derecho (FESPAD).</p> <p><a href="https://www.diariocolatino.com/mujeres-indigenas-exigen-visibility-de-sus-derchos-y-respeto-por-bienes-naturales/">https://www.diariocolatino.com/mujeres-indigenas-exigen-visibility-de-sus-derchos-y-respeto-por-bienes-naturales/</a></p>	<b>Diario Co Latino</b> <b>Pág.6</b> <b>Jueves 7</b> <b>Septiembre 2023</b>
<b>Presentan resultados de trabajo en preservación de ecosistemas y paisajes</b>	<p>El ministro de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Fernando López, presentó el trabajo realizado a través de los instrumentos de política para la aceleración de las metas y monitoreo de la restauración de ecosistemas y paisajes.</p> <p>Esta iniciativa, tiene como enfoque principal de impulsar acciones destinadas a la regeneración de los servicios ecosistémicos y fortalecer la resiliencia en el sector de Agricultura, Forestería y Otros Usos de la Tierra, (AFOLU).</p> <p><a href="https://lapagina.com.sv/nacionales/presentan-resultados-de-trabajo-en-preservacion-de-ecosistemas-y-paisajes/">https://lapagina.com.sv/nacionales/presentan-resultados-de-trabajo-en-preservacion-de-ecosistemas-y-paisajes/</a></p>	<b>La Página</b> <b>Jueves 7</b> <b>Septiembre 2023</b>
<b>Cooperativas de la Reforma Agraria temen confiscación de sus tierras por nuevas leyes</b>	<p>“La Ley Integral de Comercialización Agropecuaria viene a unirse a la reciente Ley de Dominio Eminente de Inmuebles para Obras Municipales e Institucionales (2021), aprobadas por la Asamblea Legislativa, que agudiza la situación de campesinos, pequeños productores y cooperativistas”, indicó, José Ángel Cotto, presidente de la Confederación de Federaciones de la Reforma Agraria (CONFRAS).</p> <p>La “Ley de Dominio Eminente de Inmuebles para Obras Municipales e Institucionales, para nosotros es como una ley de usurpación de tierras, una normativa que establece que los inmuebles con vocación agrícola pueden ser intervenidas por el gobierno o las</p>	<b>Diario Co Latino</b> <b>Pág.2</b> <b>Viernes 8</b> <b>Septiembre 2023</b>

	<p>municipalidades y eso agrava el tema de la tenencia de la tierra en el país”, manifestó Cotto.</p> <p><a href="https://www.diariocolatino.com/ooperativas-de-la-reforma-agraria-temen-confiscacion-de-sus-tierras-por-nuevas-leyes/">https://www.diariocolatino.com/ooperativas-de-la-reforma-agraria-temen-confiscacion-de-sus-tierras-por-nuevas-leyes/</a></p>	
<p><b>96% de salvadoreños sienten los efectos de la crisis climática, según el BEI</b></p>	<p>El cambio climático y la degradación del medio ambiente se encuentran entre los principales retos a los que se enfrenta El Salvador, junto con la pobreza, la desigualdad y el desempleo, revela la edición para Latinoamérica y el Caribe de la Encuesta del Banco Europeo de Inversiones (BEI). El documento fue publicado recientemente en Cartagena de Indias en el marco de la Cumbre Finanzas en Común (FiCS).</p> <p>La institución realizó en Latinoamérica y el Caribe su encuesta sobre el clima, que recogió las respuestas de más de 10,500 participantes de 13 países de la región, incluidas 500 personas salvadoreñas, para conocer las percepciones sobre el cambio climático, su impacto en la población, señaló el BEI en un comunicado.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/economia/96-de-salvadorenos-sienten-los-efectos-de-la-tesis-climatica-segun-el-bei-20230910-0050.html">https://www.laprensagrafica.com/economia/96-de-salvadorenos-sienten-los-efectos-de-la-tesis-climatica-segun-el-bei-20230910-0050.html</a></p>	<p><b>LPG</b> <b>Pág.37</b> <b>Lunes 11</b> <b>Septiembre 2023</b></p>
<p><b>“Las mujeres defendemos el agua, la tierra y los bosques”: Lideresas y líderes comunitarios e indígenas de Centroamérica exigen justicia ambiental y climática</b></p>	<p>Organizaciones ambientalistas y defensoras de los territorios de Centroamérica se reunieron en el XIV Encuentro Regional “Centroamérica Unida por la Sostenibilidad Ambiental, la Defensa del Territorio y la Resiliencia”, como parte del Foro Centroamérica Vulnerable ¡Unida por la Vida!</p> <p>En el primer segmento sobre la mirada ecofeminista, expusieron los retos de las mujeres en la lucha ambientales, “Hay muchas mujeres que no participan en los espacios de toma de decisiones sin embargo, son ellas las que defienden la tierra, las que defienden el agua, las que son las cuidadoras de los bosques” dijo Zenaida Xoná Quej, mujer indígena de Guatemala.</p> <p><a href="https://revistalabrujula.com/2023/09/11/las-mujeres-defendemos-el-agua-la-tierra-y-los-bosques-lideresas-y-lideres-comunitarios-e-indigenas-de-centroamerica-exigen-justicia-ambiental-y-climatica/">https://revistalabrujula.com/2023/09/11/las-mujeres-defendemos-el-agua-la-tierra-y-los-bosques-lideresas-y-lideres-comunitarios-e-indigenas-de-centroamerica-exigen-justicia-ambiental-y-climatica/</a></p>	<p><b>Revista La Brújula</b> <b>Lunes 11</b> <b>Septiembre 2023</b></p>
<p><b>Mujeres de Pushtan y Sisimitepec exigen al Estado cumplir deudas ambientales y culturales a pueblos indígenas</b></p>	<p>Las habitantes de comunidades indígenas lamentan que la Cámara Ambiental de Segunda Instancia haya archivado las medidas cautelares para proteger el Río Sensunapán y las comunidades de Pushtán y Sisimitepec. Ellas recordaron que los pueblos indígenas realizan un papel importante en la defensa del territorio.</p> <p><b>Por: Eugenia Olán</b></p> <p>En 2021, la Cámara Ambiental de Segunda Instancia emitió medidas cautelares para la protección del río Sensunapán y de los pueblos indígenas de Pushtan y Sisimitepec. Dentro de estas medidas, se les ordenaba al Ministerios de Medio Ambiente y Recursos Naturales y al Ministerio de Cultura garantizar el cumplimiento de estas y la responsabilidad de cuidar los sitios sagrados.</p> <p><a href="https://revistalabrujula.com/2023/09/12/mujeres-de-pushtan-y-sisimitepec-exigen-al-estado-cumplir-deudas-ambientales-y-culturales-a-pueblos-indigenas/">https://revistalabrujula.com/2023/09/12/mujeres-de-pushtan-y-sisimitepec-exigen-al-estado-cumplir-deudas-ambientales-y-culturales-a-pueblos-indigenas/</a></p>	<p><b>Revista La Brújula</b> <b>Martes 12</b> <b>Septiembre 2023</b></p>
<p><b>Ambientalistas piden reabrir proyectos ambientales que han sido archivados</b></p>	<p>Las leyes sobre seguridad alimentaria, agua, cuidado de medio ambiente, respeto a la prohibición de la minería metálica y mitigación de desastres, son los proyectos que ambientalistas pidieron a la Asamblea Legislativa sean reabiertos.</p> <p>Este miércoles llegaron los miembros de la XXIII Caminata Ecológica al recinto legislativo para pedir a la Junta Directiva saquen del archivo estos proyectos de ley.</p> <p>En mayo del 2021, los actuales diputados archivaron todos los proyectos que dejó la anterior legislatura, entre estos los antes señalados.</p> <p><a href="https://www.diariocolatino.com/ambientalistas-piden-reabrir-proyectos-ambientales-que-han-sido-archivados/">https://www.diariocolatino.com/ambientalistas-piden-reabrir-proyectos-ambientales-que-han-sido-archivados/</a></p>	<p><b>Diario Co Latino</b> <b>Pág.7</b> <b>Jueves 14</b> <b>Septiembre 2023</b></p>
<p><b>Presentan aviso contra empresas por no suspender</b></p>	<p>Organizaciones ambientales presentaron un aviso ante la Fiscalía General de la República (FGR) para que investigue a las empresas Saltex, Prefasa, PREFABRICADOS, De La Roca y De La Peña, por incumplir la orden de suspender la extracción de material pétreo en el Cerrito de Quezaltepeque.</p>	<p><b>Diario Co Latino</b> <b>Pág.3</b> <b>Viernes 15</b> <b>Septiembre 2023</b></p>

<p><b>extracción de material pétreo</b></p>	<p>Las comunidades del municipio de Quezaltepeque, junto a la Asociación Nayarit Mujeres y Juventudes, Asociación de Mujeres Ambientalistas de El Salvador (AMAES), El Movimiento Ecofeminista de El Salvador y el Foro del Agua, pidieron a la FGR investigar por qué estas empresas no cumplen las medidas dictadas por la jueza ambiental, Oneyda Cáceres, según resolución del pasado 29 de mayo.</p> <p><a href="https://www.diariocolatino.com/resentan-aviso-contra-empresas-por-no-suspender-extraccion-de-material-petreo/">https://www.diariocolatino.com/resentan-aviso-contra-empresas-por-no-suspender-extraccion-de-material-petreo/</a></p>	
<p><b>Organizaciones ambientalistas rechazan intento de reactivar minería metálica</b></p>	<p>Cada 14 de septiembre las comunidades de Chalatenango celebran la primera victoria sobre las empresas mineras extranjeras, quienes buscaban metales preciosos en las montañas de este departamento al Norte de San Salvador.</p> <p>ACAFREMIN, CCR y CRIPDES, junto a las comunidades de Chalatenango, se pronunciaron luego de realizar la “Caminata al Altar de la Virgen de la Resistencia”, enclavado en el cerro Los Urbina, municipio de San José Las Flores, Chalatenango.</p> <p>El cerro Los Urbina, durante el conflicto armado de los años ochenta fue escenario de masacres cometidas contra la población civil por el Estado salvadoreño. Y que posteriormente, también fue marco de la lucha social de las comunidades contra las empresas mineras extranjeras; pero encontraron a una ciudadanía organizada decidida a proteger su medio ambiente y la salud de la población para las actuales y futuras generaciones.</p> <p><a href="https://www.diariocolatino.com/organizaciones-ambientalistas-rechazan-intento-de-reactivar-mineria-metalica/">https://www.diariocolatino.com/organizaciones-ambientalistas-rechazan-intento-de-reactivar-mineria-metalica/</a></p>	<p><b>Diario Co Latino</b> <b>Pág.4</b> <b>Viernes 15</b> <b>Septiembre 2023</b></p>
<p><b>“La sociedad civil debe posicionar sus necesidades y sus voces frente al Cambio Climático”:</b> <b>Ingrid Hausinger</b></p>	<p>Ingrid Hausinger, coordinadora de Transformación Socioecológica en la oficina de San Salvador para la Región Centroamericana de la Fundación Heinrich Böll Stiftung, manifestó que si bien la participación de sociedad civil es cada vez más reducida en las COP, Centroamérica aún tiene una oportunidad si trabaja articuladamente.</p> <p>“Lastimosamente, la participación de sociedad civil es cada vez más reducida en las COP, los costos para participar son más difíciles para acceder y el pleito de quien va a acceder a que espacios paralelos están presentes”, dijo Hausinger.</p> <p><a href="https://www.diariocolatino.com/xla-sociedad-civil-debe-posicionar-sus-necesidades-y-sus-vozes-frente-al-cambio-climatico-ingrid-hausinger/">https://www.diariocolatino.com/xla-sociedad-civil-debe-posicionar-sus-necesidades-y-sus-vozes-frente-al-cambio-climatico-ingrid-hausinger/</a></p>	<p><b>Diario Co Latino</b> <b>Pág.2</b> <b>Lunes 18</b> <b>Septiembre 2023</b></p>
<p><b>La sociedad civil organizada exige cumplimiento del no a la minería metálica</b></p>	<p>La población de Asunción Mita, Jutiapa, Guatemala, realizó su “consulta de vecinos” el 18 de septiembre de 2022, en la que mandataron al Concejo Municipal y su alcalde “no otorgar licencias de construcción ni de ningún otro tipo a proyectos que pretendan implementar la minería metálica” en su municipio.</p> <p>En un comunicado piden al Gobierno Central el irrestricto respeto a la “voluntad popular” que se expresó en las urnas mediante el voto ciudadano en la consulta municipal de vecinos el 18 de septiembre de 2022, que exige el cierre definitivo del proyecto minero Cerro Blanco de la empresa canadiense BlueStone Recursos, a través de la subsidiaria Entremares S.A, que cambió su nombre a ELEVAR RESOURCES.</p> <p><a href="https://www.diariocolatino.com/la-sociedad-civil-organizada-exige-cumplimiento-del-no-a-la-mineria-metalica/">https://www.diariocolatino.com/la-sociedad-civil-organizada-exige-cumplimiento-del-no-a-la-mineria-metalica/</a></p>	<p><b>Diario Co Latino</b> <b>Pág.3</b> <b>Lunes 18</b> <b>Septiembre 2023</b></p>
<p><b>Presentan recurso de apelación por planta potabilizadora en el Lago de Ilopango</b></p>	<p>Carlos Flores, ambientalista e integrante del Foro del Agua El Salvador, junto a miembros de las comunidades, interpuso un “recurso de apelación” ante el Instituto de Acceso a la Información Pública (IAIP) ante la negativa de brindar información de la Administración de Acueductos y Alcantarillados (ANDA) sobre la Planta Potabilizadora en aguas del Lago de Ilopango.</p> <p>“Hemos venido al Instituto de Acceso a la Información Pública (IAIP), a presentar este recurso porque no estamos de acuerdo con la resolución de ANDA, que establece como- información reservada-, todos los datos vinculados al proyecto de la planta de potabilización de aguas del Lago de Ilopango”, manifestó Flores.</p> <p><a href="https://www.diariocolatino.com/presenta-recurso-de-apelacion-por-planta-potabilizadora-en-el-lago-de-ilopango/">https://www.diariocolatino.com/presenta-recurso-de-apelacion-por-planta-potabilizadora-en-el-lago-de-ilopango/</a></p>	<p><b>Diario Co Latino</b> <b>Pág.2</b> <b>Martes 19</b> <b>Septiembre 2023</b></p>

<p><b>Gobierno de El Salvador anuncia creación de la Mesa de Financiamiento Climático</b></p>	<p>En el marco del Encuentro por el Clima 2023, el ministro de Medio Ambiente y Recursos Naturales (MARN), Fernando López, en conjunto con los titulares de los ministerios de Hacienda y Economía, el Banco Central de Reserva (BCR), la Agencia de El Salvador para la Cooperación Internacional (ESCO) y la Secretaría de Comercio e Inversión, anunciaron la creación de la Mesa de Financiamiento Climático.</p> <p>De acuerdo con las autoridades del MARN y el resto de instituciones, la mesa impulsará actividades para promover la inversión sostenible en El Salvador, y fomentará la cooperación intersectorial para maximizar el impacto de las inversiones climáticas.</p> <p><a href="https://diarioelsalvador.com/gobierno-de-el-salvador-anuncia-creacion-de-la-mesa-de-financiamiento-climatico/407639/">https://diarioelsalvador.com/gobierno-de-el-salvador-anuncia-creacion-de-la-mesa-de-financiamiento-climatico/407639/</a></p>	<p><b>Diario El Salvador</b> <b>Martes 19</b> <b>Septiembre 2023</b></p>
<p><b>Movimiento social de Guatemala y El Salvador exigen respetar voluntad del No a la minería</b></p>	<p>Representantes de organizaciones ambientalistas, sociales, de derechos humanos y la iglesia católica se presentaron ante la Embajada de Guatemala en El Salvador, para entregar al embajador guatemalteco, Rubén Estuardo Nájera, una carta en la cual solicitan, respetar los resultados de la Consulta Municipal de Vecinos, realizada el 18 de septiembre de 2022, a fin de que la minería Cerro Blanco, no siga operando en el municipio de Asunción Mita, Jutiapa, Guatemala.</p> <p>Las organizaciones ACAFREMIN, Laudato Si Asunción Mita, la Mesa Nacional Frente a la Minería, el Movimiento Ecofeminista de El Salvador, y Madre Selva, reiteraron que los pueblos fronterizos entre Guatemala y El Salvador demandan el cierre técnico de la Mina Cerro Blanco de Elevar Resources, que ahora es dueña de la mina.</p> <p><a href="https://www.diariocolatino.com/movimiento-social-de-guatemala-y-el-salvador-exigen-respetar-voluntad-del-no-a-la-mineria-metalica/">https://www.diariocolatino.com/movimiento-social-de-guatemala-y-el-salvador-exigen-respetar-voluntad-del-no-a-la-mineria-metalica/</a></p>	<p><b>Diario Co Latino</b> <b>Pág.2</b> <b>Jueves 21</b> <b>Septiembre 2023</b></p>
<p><b>Organizaciones ambientales exigen al MARN cumplir Ley de Medio Ambiente</b></p>	<p>El Salvador es el segundo país más deforestado en América, con reducidas cantidades de “áreas naturales protegidas”, con una constante crisis de agua, especies amenazadas a la extinción y la vulneración ante los fenómenos climáticos frente al impacto del cambio climático.</p> <p>No obstante, el Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturales (MARN) extendió 1,586 permisos ambientales (2021-2022) a iniciativas privadas, mismas que han sido denunciadas por las comunidades en sus territorios por depredar el medio ambiente del país.</p> <p><a href="https://www.diariocolatino.com/organizaciones-ambientalistas-exigen-al-marn-cumplir-ley-de-medio-ambiente/">https://www.diariocolatino.com/organizaciones-ambientalistas-exigen-al-marn-cumplir-ley-de-medio-ambiente/</a></p>	<p><b>Diario Co Latino</b> <b>Pág.7</b> <b>Viernes 22</b> <b>Septiembre 2023</b></p>
<p><b>Organizaciones ambientalistas denuncian incumplimiento a medidas cautelares en El Cerrito de Quezaltepeque</b></p>	<p>El pasado 29 de agosto, se decretaron por dos meses medidas cautelares para detener la extracción de material pétreo en «El Cerrito», que se realiza con maquinaria pesada de las empresas GRUPO SALTEX S.A de C.V y PREFASA DE C.V, quienes, pese a la orden del Juzgado Ambiental, continúan sacando material en la zona. A casi tres semanas de haberse emitido la resolución, las representantes de la Asociación de Mujeres Ambientalistas de El Salvador, denunciaron que las empresas no están atacando la orden dictada por la jueza, por lo que exigen el cese a los trabajos de extracción, ya que El Cerrito es una de las zonas hídricas de las comunidades de Quezaltepeque.</p> <p><a href="https://revistalabrujula.com/2023/09/22/organizaciones-ambientalistas-denuncian-incumplimiento-a-medidas-cautelares-en-el-cerrito-de-quezaltepeque/">https://revistalabrujula.com/2023/09/22/organizaciones-ambientalistas-denuncian-incumplimiento-a-medidas-cautelares-en-el-cerrito-de-quezaltepeque/</a></p>	<p><b>Revista La Brujula</b> <b>Viernes 22</b> <b>Septiembre 2023</b></p>
<p><b>Salvanatura alerta como la contaminación en la bahía de La Unión afecta a las aves</b></p>	<p>La Fundación Ecológica Salvanatura desarrolla el proyecto Buenas prácticas de manejo para la reducción de amenazas en los hábitats utilizados por aves playeras en la bahía de La Unión, el cual está orientado a capacitar a líderes comunales y las alcaldías que tienen jurisdicciones con la bahía.</p> <p>El programa incluye diferentes talleres, entre ellos la identificación de las diferentes aves migratorias, los tipos de contaminaciones que se da en la bahía y el Golfo de Fonseca. El proyecto está programado a desarrollarse en un año y cuentan con el apoyo de organizaciones internacionales.</p> <p><a href="https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/migracion-de-aves-contaminacion-del-agua-la-union-/1091341/2023/">https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/migracion-de-aves-contaminacion-del-agua-la-union-/1091341/2023/</a></p>	<p><b>EDH</b> <b>Pág.6</b> <b>Sábado 23</b> <b>Septiembre 2023</b></p>

<p><b>El Salvador debe invertir 5.3% del IB para hacer frente al cambio climático</b></p>	<p>La Comisión Económica para América Latina (CEPAL) estima que El Salvador necesitará invertir 5.3 % del Producto Interno Bruto (PIB) al año para poder hacer frente al impacto climático. Esto significa unos \$1, 600 millones anuales.</p> <p>La CEPAL analizó los casos de: Barbados, El Salvador, Guatemala, Honduras, República Dominicana y Santa Lucía; y estima que “en 2050, como resultado de la agudización de los choques climáticos, el producto interno bruto (PIB) de este grupo de países podría ser entre un 9% y un 12% menor” a la tendencia que traían, si no se realizan las inversiones necesarias.</p> <p><a href="https://www.eleconomista.net/economia/El-Salvador-necesita-invertir-el-5.3--del-PIB-para-compensar-perdidas-por-cambio-climatico-20230923-0008.html">https://www.eleconomista.net/economia/El-Salvador-necesita-invertir-el-5.3--del-PIB-para-compensar-perdidas-por-cambio-climatico-20230923-0008.html</a></p>	<p><b>LPG</b> <b>Pág.22</b> <b>Lunes 25</b> <b>Septiembre 2023</b></p>
<p><b>La economía azul: una iniciativa de inclusión de género y lucha contra la pobreza</b></p>	<p>La Organización de Mujeres Salvadoreñas por la paz, ORMUSA, y el Observatorio de Género y Justicia Ambiental impulsan en El Salvador la economía azul. La economía azul se “centra en el papel de los mares como fuente económica y en la importancia de gestionar sus recursos de una forma eficiente, restaurando los ecosistemas dañados e introduciendo innovación que permita un aprovechamiento sostenible en el futuro”, explicaron representantes de las organizaciones.</p> <p>Ángela Rodríguez, académica investigadora de la Escuela de Economía de la Universidad de El Salvador, dijo que la economía azul tiene un enfoque de sostenibilidad de recursos e inclusión de género. “Es una estrategia valiosa para promover la incorporación laboral de las mujeres en el sector acuícola, en igualdad de oportunidades y con remuneración justa”, dijo la académica.</p> <p><a href="https://ysuca.org.sv/2023/09/la-economia-azul-una-iniciativa-de-inclusion-de-genero-y-lucha-contra-la-pobreza/">https://ysuca.org.sv/2023/09/la-economia-azul-una-iniciativa-de-inclusion-de-genero-y-lucha-contra-la-pobreza/</a></p>	<p><b>YSUCA</b> <b>Martes 26</b> <b>Septiembre 2023</b></p>
<p><b>Economía Azul para las manos que alimentan</b></p>	<p>Vilma Vaquerano, coordinadora de Observatorios de ORMUSA, explicó que la “Economía Azul” es un aporte que deriva en una estrategia económica ambiental, a fin de superar la pobreza en las mujeres rurales en la zona marino costera del país. “En los últimos años precisamente analizando los datos de 2019 al 2022, hay un incremento de la pobreza en El Salvador.</p> <p>Y cuando hablamos de pobreza siempre es el rostro de las poblaciones más vulnerables y dentro de esas poblaciones están las mujeres y en especial las mujeres de las zonas no urbanas”, explicó Vaquerano.</p> <p><a href="https://www.diariocolatino.com/economia-azul-para-las-manos-que-alimentan/">https://www.diariocolatino.com/economia-azul-para-las-manos-que-alimentan/</a></p>	<p><b>Diario Co Latino</b> <b>Miércoles 27</b> <b>Septiembre 2023</b></p>
<p><b>Comunidades celebran 18 años de victoria y denuncian intentos de Gobierno por reactivarla</b></p>	<p>Como todos los años desde 2005, las Comunidades de Chalatenango celebraron la primera victoria contra las empresas mineras en El Salvador realizando la 18° caminata antiminera hacia la Virgen de la Resistencia ubicada en Cerro Los Urbina.</p> <p>Al llegar al Cerro Los Urbina, los habitantes prepararon el altar de la Virgen de la Resistencia con velas y fotografías. La virgen tiene el propósito de mantener memoria histórica de la lucha contra la minería, dicen los habitantes.</p> <p><a href="https://revistalabrujula.com/2023/09/29/comunidades-celebran-18-anos-de-victoria-contra-la-mineria-y-denuncian-intentos-de-gobierno-por-reactivarla/">https://revistalabrujula.com/2023/09/29/comunidades-celebran-18-anos-de-victoria-contra-la-mineria-y-denuncian-intentos-de-gobierno-por-reactivarla/</a></p>	<p><b>Revista La Brújula</b> <b>Viernes 29</b> <b>Septiembre 2023</b></p>